

Directives

Réseau Caring Communities



Février 2024

De quoi s'agit-il?

Le monde fait face à de nombreuses problématiques :

- Le climat se réchauffe. Cela menace nos moyens de subsistance.
- L'écart entre les pauvres et les riches s'accroît.
- De nombreuses personnes dans le monde doivent fuir leur région, leur pays.
- La part de personnes âgées est toujours plus grande.

Ces tendances provoquent des conflits et des tensions entre les personnes, les pays et les continents. Il faut trouver de nouvelles solutions. C'est pourquoi il existe des «communautés de soutien».

Que signifie «communautés de soutien»?

En anglais, on les appelle «Caring Communities». Ce sont des communautés bienveillantes dans notre société. Elles veulent favoriser la solidarité, encourager les gens à être là les uns pour les autres.

→ L'abréviation de «Communautés de soutien» est CS.

Les personnes actives dans ces communautés de soutien ont des expériences très différentes. Certaines viennent du secteur des soins, de la culture, d'associations de quartier ou du travail social de l'Église. Beaucoup d'entre elles sont des particuliers.

Une société pour tout le monde

Les communautés de soutien veulent une société dans laquelle tout le monde se sente bien. Il n'y a pas de concurrence, mais de la collaboration. Les gens ne s'occupent pas seulement d'eux-mêmes. Ils prennent également soin des autres. Tout le monde doit avoir le sentiment de faire partie d'un tout, où l'on se soutient les uns les autres. Lorsqu'on se soutient, le monde devient juste et durable pour tous. Toutes les personnes reçoivent le soutien dont elles ont besoin

Nos principes

Nous voulons une société, dans laquelle tout le monde se sente bien. Pour cela, nous devons changer la société. Pour ce faire, nous suivons les principes suivants :

- **Une bonne vie pour tous** : les communautés de soutien s’engagent pour que toutes les personnes vivent bien, de la naissance à la fin de la vie. Toutes les personnes ont les mêmes droits, peu importe leur âge et leur origine. Leur sexe ou qui elles aiment n’a pas d’importance. Leurs compétences, leur argent et leur religion n’ont pas d’importance non plus.
- **Une société de soutien mutuel** : les communautés de soutien encouragent les gens à s’entraider. Dans ce but, les communautés de soutien travaillent avec d’autres groupes et institutions. Par exemple, avec des institutions politiques, économiques, sociales, culturelles et scientifiques.
- **Soutien mutuel** : l’idée des communautés de soutien est que les gens s’entraident et prennent soin les uns des autres. Tous les membres de la communauté peuvent participer, peu importe qui ils sont.
- **Différentes façons de prendre soin les uns des autres** : les communautés de soutien veillent à ce qu’il y ait différents types de soutien et d’aide pour des situations très diverses. Elles rendent ces offres visibles pour tout le monde.
- **De nouvelles idées pour prendre soin les uns des autres** : les communautés de soutien encouragent à essayer de nouvelles idées et possibilités qui permettent de mieux s’entraider.
- **Collaborer et partager** : les communautés de soutien souhaitent que tout le monde partage ses expériences, compétences et ressources. Cela permet d’apprendre les uns des autres et de se soutenir mutuellement.
- **Se battre pour des conditions** : dans notre société, il doit y avoir des règles et des moyens pour que l’on prenne soin les uns des autres. C’est pourquoi les communautés de soutien parlent avec les milieux de la politique, de l’économie et de la société. Les gens doivent être prêts à changer des choses dans notre société.

Notre groupe de réflexion

Le réseau CS compte un groupe de réflexion. Un groupe de réflexion ressemble à un groupe de travail. Nous avons des échanges avec des groupes de réflexion d'Allemagne et d'Autriche.

Certaines personnes du groupe de réflexion ont rédigé ensemble les principes pour les communautés de soutien. Y ont participé :

- Anna Dietsche, animatrice socioculturelle, kommon
- Sandra Herren, ARTISET Bildung, hfg - École supérieure d'animation communautaire
- Eva Niedermann, Église évangélique réformée du canton de Zurich, département Développement de l'Église, Âge & Générations.
- Hans Rudolf Schelling, ancien directeur du Centre de gérontologie de l'Université de Zurich
- Robert Sempach, Réseau Caring Communities Suisse
- Ruedi Winkler, développement personnel et organisationnel
- Peter Zängl, Haute école spécialisée du Nord-Ouest de la Suisse, Haute école de travail social

Livre sur le sujet

Zängl, Peter (2023). Was ist eine Caring Community? In: Sempach, R., Steinebach, C., Zängl, P. (Hrsg.), Care schafft Community – Community braucht Care. Wiesbaden: Springer VS.

Nous soutenons les caring communities en favorisant la mise en réseau, la transmission du savoir et l'échange d'expériences.

Réseau Caring Communities Suisse
caringcommunities.ch
mail@caringcommunities.ch

 [netzwerkcaringcommunities](#)
 [netzwerk-caring-communities](#)
 caringcommunities.ch/newsletter

Le Réseau Caring Communities
est soutenu par:



Partie de l'engagement sociétal
du groupe Migros:
engagement.migros.ch



Beisheim Stiftung



Gesundheitsförderung Schweiz
Promotion Santé Suisse
Promozione Salute Svizzera

reformierte
kirche kanton zürich

PRO
SENECTUTE
GEMEINSAM STÄRKER

